

DE BUENAS LETRAS

25 años del Premio de Poesía Joven 'Antonio Carvajal'

ANTONIO CHICHARRO CHAMORRO

De la Academia de Buenas Letras

En memoria del fotógrafo
Francisco Fernández

Hace unas semanas tuvo lugar en Albolote la celebración del XXV aniversario del Premio Internacional de Poesía Joven 'Antonio Carvajal', en la se presentó el libro antológico conmemorativo editado por Hiperión y una representación de los poetas premiados leyeron sus versos. También, se inauguró una exposición fotográfica de Francisco Fernández dedicada a Carvajal, muestra que se ha convertido de manera tan imprevista como triste en la última en vida de tan prestigioso fotógrafo, pues fallecería a los pocos días, dejando así una pérdida irreparable en la cultura y arte de Granada.

Como José Antonio Ramírez Milena expuso en su intervención en el acto, fue idea de Antonio Carvajal cambiar el proyecto que barajaba el Ayuntamiento de un homenaje a su persona por la creación de un

premio que viniera a apoyar a los poetas de menos de veinticinco años, sobre todo, con la edición del libro premiado en una colección de poesía de amplia difusión y prestigio como Hiperión. Así comenzó su andadura este premio en 1998 cuya trayectoria lo ha convertido en uno de los más importantes y difundidos de su categoría, como confirman algunos datos. Para comenzar, de las biobibliografías de cada poeta incluidas en la antología, sabemos que la mayoría ha seguido una trayectoria de creación reconocida con otros importantes premios y distinciones, de los que cabe destacar Adonáis, Hiperión, Ojo Crítico de Radio Nacional de España, de la Crítica e incluso el Premio Nacional de Poesía Joven 'Miguel Hernández'.

Por lo que respecta al lugar de nacimiento de las personas premiadas, dos nacieron en América, Andrés Neuman (Argentina) y William Alejandro González Guevara (Nicaragua), y el resto en España. Tres, en

Andalucía: Juan Andrés García Román (Granada), María Elena Higuero (Torredonjimeno, Jaén) y Rosa Berbel (Estepe, Sevilla). Siete proceden de Madrid: Álvaro Tato, Vanesa Pérez-Sauquillo, Fernando Guirao de Gregorio, Verónica Aranda, Ángela Álvarez Sáez, Martha Asunción Alonso y Darío Márquez Reyerros; y tres, de Alicante: Julen A. Carreño, Lucía Rodríguez y Javier Calderón. De otras provincias son Paulino Lorenzo (Logroño), Luis Bagué Quílez (Girona), Francisco Javier Navarro Pietro (Ciudad Real), Guillermo Molina Morales (Zaragoza), David Rey Fernández (A Coruña), Laura Casielles (Asturias), Antonio Rivero Machina (Pamplona), Rafael Banegas (Barcelona), Xaime Martínez (Oviedo) y Francisco José Chamorro (Badajoz).

La caudalosa y renovada poesía en nuestra lengua ha encontrado en este premio uno de sus cauces favoritos, de lo que dan fe las voces premiadas y, con toda probabilidad, las que quedan por llegar.